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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 1 

ACTA DE LA  SESION EXTRAORDINARIA Nº 4 DEL 21 DE SEPTIEMBRE DEL 2011 2 

Acta de la Sesión  Extraordinaria número 21 Celebrada por el Concejo Municipal a las dieciocho horas 3 
del Miércoles 21 de Septiembre del 2011 en el Palacio Municipal de Naranjo en el distrito primero.   4 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas Presidente, señora 5 
Alicia Alfaro Castro Vice-presidenta, señor Hans Corrales Morales, señor Ovidio Rojas Cubero y señor 6 
Alex Zambrana Obando. REGIDORES SUPLENTES:, señorita Evelyn Segura Arias. SINDICOS 7 
PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez, señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Luís 8 
Antonio Alpizar Ramírez, señor Rolando Castro Porras; señora Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS 9 
SUPLENTES: señora Lidieth María Alpizar Zúñiga,  señora María Isabel Villalobos Carvajal, señor Olivier 10 
Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa,  Ing. 11 
Claudio Rodríguez Ramírez  Vice-Alcalde; y Licda. Gabriela López Vargas, secretaria para el 12 
levantamiento de la presente acta.  13 
 14 
 15 
La regidora Alicia Alfaro Castro lleva a cabo una a oración.  16 

 17 
 18 

CAPITULO Nº  1  19 
 20 

 Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión Extraordinaria número 4 del 21  Septiembre del 2011.  21 
 22 
 23 

CAPITULO Nº  2 24 
 25 
ARTICULO 1: Se recibe el proyecto del Presupuesto Ordinario Municipal del año 2012 y el Plan Anual 26 
Operativo, para su respectiva aprobación según ACUERDO SO-38-426-2011. El Concejo Municipal de 27 
Naranjo para cumplir con lo que señala el Código Municipal acuerda convocar a Sesión Extraordinaria el 28 
miércoles 21 de septiembre del 2011, a las 6 de la tarde, exclusivamente para conocer, estudiar y 29 
aprobar el Presupuesto Ordinario Municipal del año 2012 y el Plan Anual Operativo, se convoca a 30 
Regidores, Síndicos municipales, Alcaldesa y Vicealcalde. Acuerdo en firme. 31 
 32 

ARTICULO 2: Se procede a estudiar y discutir el Proyecto del Presupuesto Ordinario Municipal del año 33 
2012 y Plan Anual Operativo, por un monto de ¢1.975.986.548.38. El Bach. Julio Arley Contador Municipal 34 
procede a hacer la exposición del Presupuesto. 35 

 36 

El Presidente Municipal pregunta que el Presupuesto como había sido estudiado el lunes en el rubro de 37 
basura se habían mencionado 22 millones  en cargos fijos y ahora se pasó a ¢39,096.974,19 a que se debió 38 
tanto aumento. Además pregunta que son servicios especiales en Basura. 39 

El Bach. Julio Arley menciona que van incluidos los salarios de los inspectores en este rubro, no significa 40 
que van a crear otras plazas sino que se van a trasladar a los inspectores a este rubro, los cuales van a 41 
seguir con sus labores y algunas funciones que les van asignar el Departamento de Servicios Públicos y 42 
Ambientales.  43 

El Vicealcalde comenta que básicamente estamos analizando que habrá lugares que por propiedad, según 44 
las fotografías aéreas y lo que hemos venido analizando, puede ser que en una propiedad haya 3 o 4 45 
casas, eso tiene que hacerlos los inspectores para poder bajar el grado de morosidad y cumplir con la Ley. 46 

La Tesorera María Nela Acuña explica que los servicios especiales en basura se presupuestan por si 47 
eventualmente haya que hacer algún tipo de contrataciones en el Departamento de Servicios Públicos y 48 
Ambientales por un tiempo indefinido, simplemente se presupuestó pero sino se ocupara no importa. 49 

El Presidente Municipal solicita que le indiquen básicamente en que aumentó el presupuesto a 100 50 
millones de colones, de lo que habían estudiado el lunes anterior. 51 
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La Tesorera María Nela Acuña le explica que como se está trabajando con un presupuesto del 2010, para 52 
el 2011; lo cual estuvimos analizando, como se está actualizando el tema de las patentes en estos últimos 53 
meses se va a estar recibiendo ese dinero, calculando que vamos a recibir lo que estamos calculando en 54 
bienes Inmuebles. 55 

 56 

El Lic. Manuel Segura del departamento de Legal de la Municipalidad de Naranjo comenta que es 57 
importante mencionar en cuanto a lo de Bienes y Muebles, es un recuento que se aprobó en el 2010, la 58 
Plataforma de Valores, según la proyección de ingresos que se va  a presentar, esos incrementos no se van 59 
a reflejar este año, debido a toda la gestión que se ha hecho los resultados se van a ver plasmados en el 60 
otro año, cosa que el año 2010 no teníamos y ahora si tenemos una plataforma que sube 61 
considerablemente esos montos en bienes y muebles. Con las gestiones que ha hecho la administración y 62 
la parte tributaria, estas gestiones se verán en el año 2012, con el tema de la basura le vamos a pagar a un 63 
gestionando y se va a resolver, pero el tema del control, es un asunto que la Municipalidad no puede 64 
olvidar y debe ir detrás de los ciudadanos para analizar cuantos son y cuanto están pagando entre una 65 
serie de cosas, no olvidan que la Municipalidad es demandada por cientos de millones, actualmente es de 66 
más de 300 millones, además tenemos que hacer un estudio de factibilidad de cientos de millones. 67 

La Alcaldesa menciona que para nadie es un secreto que el dinero no alcanza, inclusive hicimos todas las 68 
consultas del caso para saber donde podíamos recuperarnos, la mano de Dios está en esta Municipalidad 69 
y vamos  a salir adelante aunque muchos no quieran y salga criticada en las redes sociales  por el bien de 70 
este Cantón, como publicaron que no había festival de la Luz en la sesión municipal se dijo y en noche ya 71 
todo Naranjo estaba comentando el asunto, que maravilla fuera que todo lo publicara, lo único que yo les 72 
digo es que Dios los bendiga. Yo tengo mucha fe en que la recuperación es lenta, pero poco a poco la 73 
gente va entendiendo como es el teje y maneje de esta municipalidad y en cuanto a que estamos con el 74 
FODA ya que esta municipalidad nunca había planificado, yo quiero felicitar al Director Administrativo 75 
Msc. Alexander Acuña que está haciendo un excelente trabajo reuniéndose con los coordinadores de los 76 
diferentes departamentos, tengo que reconocer su gran trabajo, como es el trabajo del Julio Arley un 77 
excelente profesional y funcionario, realmente yo lo felicito por el trabajo, aunque a veces desea salir 78 
corriendo, gracias a Dios se sostuvo y dio un buen trabajo, inclusive agradecer al Lic. Carlos Castro jefe de 79 
Economía que ha venido aportar grandes ideas y a renovar otras más, en buena hora que vino ayudarnos. 80 
Todo se está haciendo con mucha transparencia. 81 

El Síndico Rolando Castro menciona que como dice el señor Presidente Municipal si se infló el 82 
presupuesto, como es que nos toca tan poquito a los distritos para inversión en las vías municipales o 83 
caminos municipales, que podemos hacer con dos millones setecientos mil colones, yo me hago una 84 
pregunta como sindico, en un presupuesto de mil novecientos setenta y cinco millones de colones, el  85 
sindico no pueda realizar un proyecto de unos 15 o 20 millones de colones para arreglo en las vías 86 
municipales, es muy preocupante por tantas horas que uno viene a la secciones municipales y con la 87 
responsabilidad por que hasta el día hoy no he faltado a ninguna sección entonces uno espera que en el 88 
presupuesto se le tome más en cuenta para poder realizar alguna obra a nivel municipal que resplandezca 89 
nuestro distrito. 90 

La Alcaldesa menciona que es a la Alcaldía  a la que le cae todo, nunca se menciona que a un síndico, 91 
gracias a la Reforma que está dando la Presidenta de la República, nosotros tenemos gran conciencia, aquí 92 
hay exceso de democracia para eso hay varios centros de becas que brindan esa ayuda como Avancemos 93 
y FONABE, entre otros. Gracias a Dios ya la Asamblea Legislativa aprobó el  préstamo del BID que viene un 94 
40% para las municipalidades del país y se van a favorecer todos los distritos de nuestro cantón, apenas 95 
llegue lo del BID, vamos a trabajar y coordinar con los consejos de distrito y Asociaciones de Desarrollo 96 
para trabajar con transparencia el dinero que va dar el BID. 97 

Por otro lado les indico que no pudimos presupuestar los reajustes salariales del II semestre para los 98 
empleados municipales porque no hay dinero y si los empleados fueran a denunciarnos al Ministerio de 99 
Trabajo, nos obligan a pagárselos porque estos son derechos irrenunciables que tienen los trabajadores, 100 
gracias  a Dios han tenido mucha paciencia y  consideración, si tuviéramos de sobra daríamos becas a 101 
todos las personas que lo requieran. Yo no puedo ofrecer a los síndicos lo que no tengo, en seis meses no 102 
podemos cambiar la historia de esta Municipalidad, pero tengan fe que todo eso va ir cambiando. 103 

El Vicealcalde agradece a la Comisión de Hacienda y Presupuesto por el gran interés que le han puesto al 104 
presupuesto, y se han atacado todas las recomendaciones que se han hecho, la Sala Constitucional está 105 
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obligando hacer un estudio Hidrológico que vale alrededor de 25 millones de colones y el MINAET lo va a 106 
regalar a esta Municipalidad, además nos regaló un disco donde están georeferenciadas las nacientes de 107 
este Cantón que vale un montón de dinero más. 108 

El Regidor Hans Corrales menciona que primeramente para empezar hacer la discusión con el 109 
presupuesto, trae varias observaciones para realizarlas, dado a que de el Lunes a la fecha cambió tanto, 110 
sin embrago antes de ver las dudas que traigo me gustaría empezar a discutir el presupuesto como tal y 111 
escuchar el dictamen de Comisión es como una moción. 112 

ARTICULO 3: El Presidente Municipal presenta el siguiente dictamen de Comisión de Hacienda y 113 
Presupuesto del lunes 19 de septiembre del 2011 114 
 115 
Asistentes: Gilberto Ruiz Vargas (Regidor), Alicia Alfaro (Regidora), Alex Zambrana (Regidor), Olga Marta 116 
Corrales S. (Alcaldesa), Julio Arley (contador). 117 
 118 
En reunión celebrada el día de hoy, esta comisión después de haber analizado y discutido el presupuesto 119 
para el periodo 2012, recomienda por mayoría enviarlo al consejo para su debido análisis y aprobación. Es 120 
importante resaltar que todas las recomendaciones hechas por esta comisión fueron debidamente 121 
acatadas por la administración. El presupuesto fue votado y aprobado por mayoría absoluta de esta 122 
comisión. 123 
 124 
El Regidor Hans Corrales menciona que partiendo de ello, menciona que en cuento al Plan Operativo, con 125 
respecto a la estructura organizacional, Julio Arley usted asegura que no puestos en esta Municipalidad es 126 
servicios especiales ni en puestos de confianza. Bajo este concepto, la contraloría entiende que no hay 127 
dinero en puestos de servicios especiales ni puestos de confianza. 128 
 129 
 130 
La Tesorera menciona que la única plaza que se está abriendo es la secretaría de la Unidad Técnica de 131 
Gestión Vial con los recursos de la Ley 8114, y los servicios especiales se dan por un periodo determinado. 132 
Esta estructura reorganizacional es en base  a las plazas fijas. 133 
 134 
 135 
El Regidor Hans Corrales menciona que revisen en el cuadro sin sueldos y cargos fijos, ya que la sumatoria 136 
no coincide, rubro de derecho de entrada cargos sanitarios porque está en cero. 137 

Los recursos que entraban en ese rubro era cuando la Municipalidad recogía basura no tradicional, pagaba 138 
la persona y la trasladaba a ese rubro, el botadero al estar cerrado ya no se cobra. En el Programa I se 139 
encontraron en conceptos de servicios especiales 2 millones de igual forma porque se dan esas sumas. 140 
Bajo que concepto entra los asesores. En el programa II porque los montos asignados no coinciden con la 141 
aplicación y el origen, no se plantean la posibilidad de una oficina turística. Porque en parqueos se hace 142 
una suma sin asignación presupuestaria tan alta y no se les da el destino como tal, ya que se puede dar el 143 
desvío de presupuesto. 144 

 145 

Julio Arley menciona que lo puede borrar, simplemente le pareció bueno dejarlo sin ningún presupuesto. 146 
Se pasó a servicios especiales por solicitud de los que se le paga al abogado del Concejo  a servicios 147 
especiales. Los Asesores entran el Servicios Especiales. En el programa II si coinciden, en este presupuesto 148 
actual. No se plantean la posibilidad de una oficina turística porque no podemos inflar el presupuesto. En 149 
cuanto al parque no se asignado porque eso le corresponde a el nuevo encargado Manuel Martínez. 150 

El Vicealcalde menciona que tenemos un compromiso con los autobuseros de cambiar el techo que se 151 
hico cóncavo y la parada de autobuses de San Rafael. Además  se presupuestó iniciar con los salarios 152 
actualizados para no crecer más la bola de nieve de los salarios atrasados. 153 

ARTICULO 4: Una vez analizado y discutido por los señores regidores el  Presupuesto y el Plan Anual 154 
Operativo institucional, de manera objetiva, razonable y consecuente de conformidad con el artículo 92 155 
de la Ley 7794 Código Municipal. 156 

.Se incluye textualmente en el acta el presupuesto. 157 
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Se acuerda tomar el siguiente acuerdo: 158 

ACUERDO SE-04-428-2011. Una vez conocido el Presupuesto Ordinario 2012 y el Plan Anual Operativo 159 
es aprobado por un monto de ¢ 1.975.986.548.38 por unanimidad. Asimismo se instruye a  la Licda. 160 
Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa Municipal para que haga el envío a la Contraloría General de la 161 
República, con todos los requisitos señalados. Acuerdo en firme y definitivamente aprobado.- 162 

 163 

CAPITULO Nº 4. 164 

 165 

ARTICULO 21: Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintidós horas y veinte minutos del  166 
veinte  de septiembre del  año dos mil once.     167 

 168 
 169 
 170 

Gilberto Ruiz Vargas                                                                Gabriela López Vargas 171 
               Presidente                                            Secretaria  Interina     172 

 173 
 174 

Olga Marta Corrales Sánchez 175 
Alcaldesa 176 


